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la nariz, la boca y el mentón y en lo 
posible utilizar una hermética, ya que 
son las más seguras, sin embargo 
reconoce que, “los niños no toleran el 
hermetismo, porque no entra mucho 
aire y al no utilizar estas mascarillas 
se transforman en un grupo de riesgo 
y mucho más si no se vacunan”.

VACUNACIÓN ENTRE 3 Y 5 AÑOS
Por el momento, los estudios de 

los riesgos y los beneficios de la 
vacunación para niños y niñas entre 
3 y 5 años, sigue en análisis y obser-
vación, así lo indica la epidemióloga 
Salas, quien detalla que “los estudios 
están en curso y los está realizando 
Sinovac, encontrándose en fase 3, 
por lo que ya se están aprobando 
en algunos niños, sin embargo, se 
requiere que se terminen esos es-
tudios y después se deben hacer 
los análisis de los resultados de los 
ensayos clínicos para aprobarse en 
menores de 3 a 5 años”

En este sentido, la experta comenta 
a modo de ejemplo el proceso de 
análisis de la vacunación en menores 
de 6 a 11 años, que generó discre-
pancia en los expertos, ya que la fase 
3 del estudio de la vacuna no había 

la región, sin embargo, recalcó que 
hay que agilizar la inoculación. “Hay 
que aprovechar de vacunarlos rápido, 
porque este grupo de edad está yendo 
a las escuelas y están expuestos a 
aglomeraciones y a interacciones”, 
afirmó. 

Por otro lado, la experta sostiene 
que el uso correcto de la mascarilla 
provocaría menos contagios en los 
menores, sobre todo por la variante 
delta, por lo tanto recomienda desde el 
punto de vista epidemiológico, utilizar 
una mascarilla que cubra totalmente 

Según los últimos datos entregados 
por el Ministerio de Salud, la región 
de Coquimbo actualmente registra un 
29,6% de  niños, niñas y adolescentes 
entre 6 y 17 años vacunados contra el 
Covid-19, lo cual se traduciría en un 
total de 32.000 aproximadamente 
y si los pronósticos en las próximas 
semanas mejoran, se alcanzaría el 
objetivo de vacunar a los 142.459 
menores de edad residentes en la 
región.  

  849.71 ,lanoican levin a ,etrap us roP
niños y niñas de 6 a 11 años han 
sido vacunados con la primera dosis 
de Sinovac y se espera que en las 
próximas semanas el porcentaje de 
inoculados alcance la suma total 
de 1.549.638, puesto que a nivel 
país el avance en inoculación solo 
ha logrado un 1.16% en este rango 
de edad. 

En cuanto a los niños, niñas y ado-
lescentes del grupo de edad de 12 a 
17 años, se estima que se vacunen 
1.495.162, de los cuales 849.820 han 
recibido la primera dosis y 673.841 
tienen la segunda, llegando a un 
porcentaje del 56,84% de avance. 

En este sentido, el seremi de Salud 
Alejandro García, señala que la región 
de Coquimbo inició la vacunación de 
niños y niñas con comorbilidad el día 
13 de septiembre, con un avance de 
29,6% y una cobertura de vacuna-
ción de 24,71%, por lo que hace un 
llamado a los padres de los menores, 
indicando que “queremos reforzar en 
los padres y tutores que se acerquen 
de manera ordenada a los puntos de 
vacunación, respetando el calendario y 
presentando documento que acredite 
la patología”. 

La epidemióloga Paola Salas co-
menta que el proceso de vacunación 
en los menores ha sido positivo en 

finalizado, sin embargo, se aprobó al 
existir un riesgo mayor de contagio 
al no vacunar a los menores, por lo 
tanto, asegura que el rango de edad 
de 3 a 5 años es uno de los más 
difíciles. Considerando esto, declara 
que “preferimos conocer los resul-
tados de las investigaciones antes 
de empezar a inocular”.

Por último, recomienda que los más 
grandes se vacunen, ya que de ese 
modo generarían mayor protección 
a los grupos de menor edad, “si se 
alcanza el 80% de vacunas en me-
nores de 6 a 11 años, eso podría 
postergar al grupo de 3 a 5 por un 
tiempo más”. Además, hace un lla-
mado a los padres a confiar en la 
vacunación, “es el grupo que más 
evidencia científica ha tenido para 
respaldar la vacunación”.

Vacunación a menores de edad llega 
a un 29% de avance en la región

ENTRE LOS 6 Y 17 AÑOS

Expertos 
llaman a 
confiar en la 
vacunación 
para lograr la 
inmunidad en 
la población.

LAUTARO CARM0NA
En una semana, la región de Coquimbo alcanzó importante 
avance en la cobertura, logrando positivas cifras en menores 
de 6 a 11 años con comorbilidades, así como también en niños, 
niñas y adolescentes de 12 y 17 años, quienes se encuentran 
recibiendo la segunda dosis de la vacuna Sinovac.

QUEREMOS REFORZAR EN 
LOS PADRES Y TUTORES 
QUE SE ACERQUEN DE 
MANERA ORDENADA 
A LOS PUNTOS DE 
VACUNACIÓN, RESPETANDO 
EL CALENDARIO Y 
PRESENTANDO DOCUMENTO 
QUE ACREDITE LA 
PATOLOGÍA”
ALEJANDRO GARCÍA
SEREMI DE SALUD



EL OVALLINO  MARTES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2021 CRÓNICA /  07elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

O en nuestras oficinas Lunes a Viernes de 9:00 a 14:00, 14:45 a 17:30 Hrs. Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs.  Sábado de 
09:30 a 13:00 Hrs. 

Publica en www.elovallino.cl 

SÍGUENOS Y COMPARTE CON NOSOTROS EN REDES SOCIALES

www.elovallino.cl
@elovallino
facebook.com/DiarioElOvallino/GERENTE GENERAL Y 

REPRESENTANTE LEGAL:   Francisco Puga Medina
SUB DIRECTOR COMERCIAL:  Jorge Contador Araya
EDITOR:     Roberto Rivas Suárez
OFICINA OVALLE:     Miguel Aguirre 109 
    Fonos: 53- 244 82 71 / 53- 244 82 72
OFICINA LA SERENA:     Brasil 431 Fono 51-2200400  
PUBLICIDAD:     Fono (051)200413 /
SUSCRIPCIONES:    Teléfonos: 53- 244 82 71 / 51-2200489 / 51-2200400

EXTRACTO  

REMATE

Ante Segundo Juzgado Letras 
Ovalle, Rol C-297-2019, cara-
tulada “Cooperativa de Ahorro 
y Crédito Talagante Ltda. con 
Guerra”, se rematara 01 Octubre 
2021, a 15:00 horas, propiedad 
ubicada calle Julio Mercado 

Illanes N° 1.691, corresponde 
sitio 17 Manzana 1 Loteo Liceo 
Agrícola, Segunda Etapa, 
Ovalle, inscrito fojas 2086 Nº 
959 Registro Propiedad Con-
servador Bienes Raíces Ova-
lle año 2010; mínimo subasta 
$14.224.645; precio debe pagar-
se dentro de 5 días hábiles 
contados desde subasta; los 
interesados en realizar pos-

turas, deberán presentar vale 
vista del Banco Estado a orden 
del tribunal por equivalente al 
10% del mínimo fijado para la 
subasta; remate se realizara 
mediante videoconferencia, 
plataforma de internet Zoom. 
Demás antecedentes constan 
en la causa. Ovalle, 20 agosto 
2021. Secretario 

Positivo balance post 18 realiza sector 
gastronómico y hotelero regional

YA PIENSAN EN EL VERANO 

Si bien se esperaba un número mayor de gente de la que vino finalmente, 
la evaluación preliminar del gremio es buena, lo que les hace proyectar 
un verano prometedor. Eso sí, desde el sector consideraron a últimos 
los accidentes automovilísticos y a la proliferación de carpistas en La 
Serena como puntos negros a solucionar.

Una positiva evaluación a nivel general 
por Fiestas Patrias realizaron desde el 
sector gastronómico y hotelero de la 
región, y en especial de la conurbación 
La Serena-Coquimbo y el Valle del Elqui. 

Pese a que aún no se cuentan con 
números definitivos, lo cierto es que el 
gremio tampoco califica estas fiestas 
como “espectaculares”. Sin embargo, si 
bien los números proyectados mostra-
ban la llegada de una buena cantidad 
de visitantes que podían arribar a la 
región, no todos lo sintieron por igual. 

Al respecto, Marcos Carrasco, presi-
dente de Hotelga, señaló que si bien, 
“el 18 estuvo bastante bueno, creemos 
que la expectativa era un poquito mejor. 
Pensábamos que más gente iba a llegar 
a la conurbación. No diría que fue tanta 
la gente que vino”.

Carrasco considera que ello pudo 
deberse a que la gente también se 
distribuyó a lo largo de varios días hacia 
varios lugares, como el Valle del Elqui, 
“donde estuvieron por sobre el 90% de 
ocupación. Eso sí, también con algunas 
fluctuaciones porque en realidad no 
toda la gente vino durante la semana 
completa sino más bien, diría que se 
concentró durante el fin de semana. 
Y lo otro que sucedió también es que 
algunos turistas se devolvieron antes 
producto de los tacos que significaba 
para ellos el hecho de retornar el día 
domingo a Santiago por ejemplo”.

DE DULCE Y AGRAZ
Esta doble sensación también se pudo 

observar en algunos locales gastronó-
micos. Por ejemplo, en la picada Mar 
Adentro, en Peñuelas, realizan un buen 
balance. Su dueña, Raquel Pizarro, 
señaló que “nos fue muy bien. Llegó 
mucha gente. Incluso la gente hacía fila 
para entrar. Los días de mayor afluencia 
fueron el martes, el miércoles, el viernes, 

el domingo y hoy lunes (ayer), incluso”.
Incluso según comentó, “para mí 

esta semana fue mejor de lo que yo 
esperaba. De hecho yo diría que a todo 
el sector donde estamos le ha ido bien. 
Yo no me quejo. La verdad para mí este 
18 fue muy bueno, y muy parecido a 
los 18 anteriores, cuando no teníamos 
pandemia”. 

Por el contrario, en Vicuña, Oscar 
Rojas, dueño del restorán Bilbania, 
reconoció que “no fue lo que nosotros 

esperábamos”.
Señaló que efectivamente, “se vio 

mucha gente en el valle, pero nosotros lo 
vivimos como un fin de semana normal. 
Esperábamos mucha gente haciendo 
fila para comer, y claro, vino gente, pero 
por ejemplo, ayer (domingo) cerramos 
al mediodía porque no andaba nadie. 
Pensábamos que iba a ser mejor. Eso 
es lo que apreciamos al menos este 
18. Se hizo mucha expectativa con 
la llegada de la gente”.

100% DE OCUPACIÓN
Para el hotel Casa Bagua, ubicado 

en Diaguitas, el 18 fue una fecha muy 
positiva, partiendo por el hecho de que 
tuvieron ocupación completa. 

“Teníamos confirmadas las visitas 
desde hace bastante rato para estas 
fechas y se llenó bien tempranamen-
te”, señala Carolina Valdés, dueña 
de Casa Bagua, quien explica que la 
afluencia estuvo compuesta casi por 
mitades iguales entre viajeros locales 
y personas provenientes de Santiago 
y Viña del Mar, entre otras ciudades. 

“La verdad es que la evaluación que 
hacemos es muy buena. Creo que la 
actividad está repuntando ya. Nosotros 
vimos que después de que terminó la 
cuarentena, pudimos activarnos un 
poquito en junio terminando las vaca-
ciones de invierno. La verdad que esto 
viene e levantar un poquito el turismo 
que había estado tan bajo debido a la 
ultima cuarentena, preparándonos ya 
para el buen verano que siento que 
viene”, afirma. 

PUNTOS NEGROS
Desde el rubro gastronómico y hotelero 

no obstante, se hizo hincapié en algu-
nos aspectos que a juicio del gremio, 
ensombrecieron un poco las Fiestas 
Patrias y por tanto, se debe poner 
mayor atención en lo sucesivo, para 
lo cual se espera coordinar esfuerzos 
con las autoridades. 

Uno, señala Marcos Carrasco, fueron 
los numerosos accidentes de tránsito 
que se registraron en la región durante 
los días de fiesta, para lo cual dice, “la 
idea es que los turistas estén tranquilos 
y disfruten de las bondades de la región, 
pero que a la vez, sea protegiendo la 
seguridad de las personas”.

El otro foco de preocupación asegura 
Carrasco, son los carpistas, “algunos 
de los cuales, se han instalado en la 
Avenida del Mar lo que es muy pre-
ocupante, por cuanto nos parece que 
esto puede transformarse en una bola 
de nieve que sólo vaya aumentando 
con el tiempo”.

CHRISTIAN ARMAZA
La Serena

YO NO ME QUEJO. LA 
VERDAD PARA MÍ ESTE 
18 FUE MUY BUENO, Y 
MUY PARECIDO A LOS 18 
ANTERIORES, CUANDO NO 
TENÍAMOS PANDEMIA”
RAQUEL PIZARRO
DUEÑA PICADA MAR ADENTRO
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pasa lo mismo. Hemos tenido buenos 
resultados, estos jóvenes son muy 
alegres y trabajadores, responsables y 
respetados por todas sus compañeras 
y compañeros. Ellas están conscientes 
de su trabajo y de su mejor estilo de 
vida más independiente”.

Todo este proceso de Inclusión Laboral 
nace el año 2017 en la Oficina Comunal 
de la Discapacidad, con el propósito 
de  promover la inclusión socio-laboral 
efectiva de personas en situación de 
discapacidad, para que a través del 
empleo logren una participación activa 
y autónoma en la sociedad.

A la fecha, más de 13 personas sordas 

Ovalle

“ME SIENTO MÁS CONTENTA 
PORQUE QUERÍA TRABAJAR 
Y AHORA TENGO ESTA 
OPORTUNIDAD DE CUMPLIR 
ESTA LABOR, EN MEDIA 
JORNADA, LO QUE TAMBIÉN 
ME PERMITE ESTAR CON MI 
FAMILIA”.

LILIANA PLAZA
TRABAJADORA CON DISCAPACIDAD AUDITIVA

Más de diez personas sordas de la 
comuna logran obtener nuevos empleos

LOS GRANDES BENEFICIARIOS DE LOS PLANES DE INSERCIÓN LABORAL

La Oficina Comunal de la Discapacidad del municipio de Ovalle 
ha sido fundamental para la inserción de estas personas 
en el mundo laboral, quienes constantemente está siendo 
monitoreados y capacitados para cumplir de buena forma sus 
labores.  

Tener dificultades auditivas ya no es 
inconveniente para ingresar al mundo 
laboral. En la actualidad, más de 13 
personas de la comuna de Ovalle se 
encuentran trabajando en diversas 
tiendas comerciales, donde cumplen 
importantes funciones de apoyo. 

Una de las acciones que potenció 
esta iniciativa de inclusión fue la firma 
de un convenio entre la Asociación 
de Sordos de Chile y Tiendas Hites, 
que se llevó a cabo en julio pasado, 
el cual, apoyado por la Oficina de la 
Discapacidad del municipio de Ovalle, 
ha tenido positivos resultados en la 
comuna. 

Junto con la firma del acuerdo ingre-
saron tres personas con discapacidad 
auditiva a la tienda local a desempe-
ñarse en diversas áreas, hecho que les 
ha cambiado a la vida. 

Una de ellas fue Liliana Plaza, quien 
es profesora de Lengua de Señas, lo 
que le ha permitido disminuir la bre-
cha para poder comunicarse, puesto 
que nació con sordera. “Me siento 
más contenta porque quería trabajar 
y ahora tengo esta oportunidad de 
cumplir esta labor, en media jornada, 
lo que también me permite estar con 
mi familia”. 

Otra de las favorecidas con este 

convenio es María Araya, quien indicó 
que “antes trabajaba haciendo aseo 
en casas, pero ahora es diferente. 
Estaré en una tienda muy conocida 
por la gente y estoy muy contenta 
con esta oportunidad”, señala la nueva 
trabajadora, a través de una intérprete 
en Lengua de Señas.

La Oficina Comunal de la Discapacidad, 
perteneciente al departamento Social 
del municipio de Ovalle, se encuentra 
trabajando desde el año 2018, época 
cuando dos jóvenes sordas y una con 
discapacidad física ingresaron a cumplir 
labores en diferentes áreas del retail. 

“Nuestra labor es abrir espacios de 
inclusión para las personas en situación 
de discapacidad de nuestra comuna. Al 
entrar a una empresa u otro organismo, 
estamos obligados a entregarles las 
herramientas necesarias, para que 
las leyes de inclusión de personas en 
situación de discapacidad se apliquen. 
Además, de hacer respetar el derecho 
de cualquier persona para tener un 
trabajo digno y remunerado” sostuvo 
el coordinador de la Oficina Comunal 
de la Discapacidad, Felipe Muñoz.

Buenos resultados
En este sentido, el jefe de Recursos 

Humanos de Hites Ovalle, Manuel 
Toro afirmó que siempre han estado 
abiertos a trabajar en el tema inclu-
sión. “Al principio costó un poco, pero 
supongo que a todas las empresas les 

CEDIDADiego Flores tiene la oportunidad de laborar en el comercio luego de las gestiones realizadas por la Oficina de la Discapacidad.

han accedido a puestos de trabajo 
en diferentes empresas de la ciudad 
de Ovalle. El proceso de inclusión 
laboral efectivo para ellos abarca el 
acompañamiento con Interpretación 
a Lengua de Señas, ya sea para las 
capacitaciones y preparación pre-
via al mundo laboral, entrevistas de 
trabajo, selección e interpretación 
de sus contratos de trabajo, regla-
mentos internos, anexos, charlas en 
la empresa, seguimientos y cualquier 
información que la empresa o com-
pañeros de trabajo le entreguen a sus 
trabajadores sordos durante toda su 
continuidad laboral.

“Para las personas sordas hemos 
puesto a disposición la conexión re-

mota; tecnología que les ha permitido 
acceder a la interpretación, en cual-
quier momento y de forma autónoma 
mediante videollamada, lo que acelera 
el acceso a la información tanto para 
ellos como para la empresa”, señala 
Rocío Gálvez, interprete en Lengua 
de Señas de la Oficina Comunal de 
la Discapacidad.

Para cualquier información, ya sea 
de alguna persona en situación de 
discapacidad que quiera trabajar o 
una empresa que quiera adherirse y 
recibir a personas con discapacidad 
en sus equipos de trabajo, puede 
llamar al 9 61201489 o escribir a: 
inclusionovalleocd@gmail.com/ ova-
llecapacidades@gmail.com.

María Araya comenzó a trabajar gracias a los convenios firmados entre instituciones y casas 
comerciales para adaptarse a la Ley de Inclusión.

CEDIDA


